

St-Martin de l'Île-Jésus. Les rues du village étaient décorées de verdure et de banderoles aux couleurs agencées avec art.

La veille au soir, une brillante cavalcade était allée au-devant de Mgr l'Archevêque de Montréal qui fut salué par le curé et les marguilliers de la paroisse, et qui fit son entrée dans le village au milieu d'une illumination générale des principaux édifices et d'un grand nombre de résidences privées.

Après avoir accompli les touchantes cérémonies de la consécration de l'église, assisté de M. Contu, curé de St-Vincent de Paul et du R. P. Manceau, C. S. V., Mgr Lorrain, enfant de la paroisse, a chanté la messe pontificale, avec M. Laferrière, comme prêtre assistant ; le R. P. Vanier C. S. V., et M. Germont, remplissaient les fonctions de diacre et de sous-diacre d'office.

Mgr l'Archevêque de Montréal assistait au trône, avec MM. Nauel, supérieur du séminaire de Ste-Thérèse, et Daignault, curé de Ste-Julie. L. R. P. Abbé miré de la Trappe d'Oka était à la stalle et l'on remarquait au chœur une trentaine de prêtres, parmi lesquels plusieurs enfants de la paroisse de St-Martin. C'est le chœur de l'église de St-Jacques à Montréal qui a chanté la messe de Chérubini avec accompagnement d'orchestre.

Le lendemain, avait lieu à Ste-Dorothée une cérémonie semblable et non moins belle. L'église fut consacrée par Sa Grandeur Mgr l'Archevêque de Montréal et la messe solennelle chantée par le R. P. Abbé d'Oka. Les sermons de circonstance, à St-Martin et à Ste-Dorothée, ont été prêchés par M. l'abbé Dupras, résidant au presbytère de Ste-Cunégonde de Montréal.

Messe du Saint-Esprit. — Samedi dernier, à 8 heures, Sa Grandeur a dit une basse messe, précédée du chant du *Veni Creator*, pendant laquelle les étudiants en théologie ont fait du plain-chant.

L'harmonie de ces centaines de voix éclatant sous les vastes voûtes de la nouvelle cathédrale produisait un très bel effet.

Les professeurs laïques de l'Université étaient à des prie-Dieu disposés près de la balustrade, et portaient leurs costumes de dignitaires.

Après la messe, Monseigneur revêtu de ses ornements pontificaux, s'est avancé près de la balustrade. Sur un guéridon, placé devant Sa Grandeur, était un missel ouvert à l'endroit de l'Évangile. Les professeurs et toute l'assistance se mirent à genoux et M. l'abbé Payette, assistant de M. l'abbé Proulx, vice-recteur de l'Université Laval, récita à haute voix, en langue latine, la profession de foi catholique, le *Credo*. Après la lecture, tous les professeurs ont bâisé l'Évangile.

Les séminaristes, les étudiants, les élèves du collège de Montréal, les Frères des Ecoles Chrétiennes, les Sœurs de la Congrégation Notre-Dame et les Sœurs Grises assistaient à cette messe.